

Todos a una

Corren vientos asociativos por todas partes y con cualquier motivo. Al final, y en contra de la inveterada costumbre individualista, va a resultar que los españoles somos capaces de agruparnos, al menos para defender intereses conjuntos.

los profesores que allí trabajan.

También los periodistas andan en marcha para reconstruir la Asociación de la Prensa que antes existió. Lo que pasa es que como los titulados en esta materia son pocos, la Asociación se incre-



LICENCIADOS INDEPENDIENTES, DENTRO DE UN ORDEN

Mientras que las Asociaciones políticas crecen como pueden - y pueden poco - otras iniciativas merecen las bendiciones de distintos estamentos.

Así, por ejemplo, estos días está circulando por los centros de enseñanza conqueses un escrito recogiendo firmas de licenciados para la constitución en Cuenca de una delegación del Colegio Oficial de Doctores y Licenciados, ya que hasta ahora los interesados tenían que figurar inscritos en otro lugar, especialmente en Madrid o Valencia, las dos ciudades próximas en que habitualmente terminan sus carreras nuestros licenciados. El flamante posible - casi seguro - Colegio provincial tiene ya un primer tema en perspectiva al que hincarle el diente (y, por cierto, que hará falta buena dentadura): el Centro de Enseñanza Media de Landete, donde parecen existir algunas oscuridades que afectan a la titulación de

mentará con aquellas otras personas que se dedican habitualmente a la información en nuestra provincia, aunque no posean el carnet de periodistas. La medida es oportuna, porque así serán más las espaldas en que repartir los frecuentes zurriagazos que nuestra sufrida profesión recibe, sin que hasta ahora hayamos podido decir oste ni moste.

De todos modos, por el volumen de personas y de dinero que mueve, la más importante iniciativa asociadora es la Federación provincial de Cooperativas (reflejo de la consiguiente Federación Nacional), cuya constitución ya se ha llevado a cabo. El Cooperativismo, bien lo sabemos, es una fuerza de gestión y decisión importantísima, en especial en zonas en que escasea la iniciativa capitalista, porque las fuerzas unidas de los trabajadores o pequeños financieros pueden perfectamente suplir la falta de aquellos otros inversores. Ni que

decir tiene que las más interesadas en la Federación son las Cooperativas del Campo (74 hay en Cuenca), aunque tampoco vendrá mal la unión a las de Viviendas (22, de ellas 15 en la capital), totalmente indefensas hasta ahora frente a ese enemigo pavoroso que es la especulación. Nueve Cooperativas de Consumo, 15 industriales, 9 de trabajo asociado, 3 de crédito y la Caja Rural provincial también han quedado integradas en la flamante Federación provincial que, entre otras cosas, servirá para arbitrar y decidir en cuestiones cooperativas dudosas, tales como el conflicto de la Cooperativa "Ciudad Encantada", que podía haber sido resuelto mucho antes con la intervención federativa. ●

Ejército de volver a poner en práctica el reclutamiento nacional, suprimiendo el regional que ha estado vigente los últimos diez años.

En este período de tiempo, los reclutas (y sus familiares) se habían acostumbrado a vivir cerca unos de otros y, con frecuencia, en la misma ciudad o provincia. El pase pernocta estaba a la orden del día y la cola pidiendo recomendaciones para ir destinados al Gobierno Militar, también. Otra más era la romería a los campamentos para participar en los actos de la jura de bandera. Todo se acaba y volvemos a lo de antes: el último reemplazo ya ha sorteado para todas las regiones, menos para la nuestra, de modo que quienes aquí vengán procederán de los más diversos lugares.

Para muchos soldados, que seguramente encontrarán en el Ejército la única posibilidad de su vida para viajar, la medida es importante: conocerán otra parte de este enorme y hermoso país nuestro. Para la organización de los cuarteles (donde los haya), también, porque se acabará el chorro diario de los pernocta camino de su casa.

Quizá quienes más lo sientan sean las agencias de viajes, con sus excursiones a plazo fijo y bien pagadas. ●

Soldadito español

Lo fácil es acostumbrarse a lo último, de modo que cuando esto último se quiere cambiar nuevamente para volver a lo anterior, parece que se está intentando algo propio de otro mundo. Algo así pasa con la decisión del



SE ACABARON LAS EXCURSIONES A ALCALA